

Protokoll der 103. Jahreshauptversammlung

Am 02.03.2018 fand im Gasthof Oberhauser, Wolfratshausener Straße 4, 82544 Egling die 103. Jahreshauptversammlung des DAV, Sektion Wolfratshausen statt.

Beginn: 19.15 Uhr, Ende 21.00 Uhr, 58 Teilnehmer. Die Einladung zur Versammlung erfolgte satzungsgemäß.

Tagesordnung

Der 1. Vorsitzende Gerhard Hofmann begrüßte die versammelten Mitglieder und stellte die Tagesordnungspunkte vor:

- Rechenschafts- und Kassenberichte 2018
- Bericht der Kassenrevisoren (Christian Steeb)
- Ausgabenplanung 2018
- Entlastung des Vorstandes
- Bestätigung von Beiräten und Vorständen
- Verleihung der Ehrenzeichen
- Wünsche und Anträge

58 Mitglieder nahmen an der HV teil. Es gab keine Einwände gegen die Tagesordnung.

- **Bericht 1. Vorsitzender (Gerhard Hofmann)**

Zu Beginn wurde in einer Schweigeminute der verstorbenen Mitglieder des vergangenen Jahres gedacht.

Anschließend blickte Gerhard Hofmann in seinem Rechenschaftsbericht wieder auf ein erfolgreiches Jahr zurück. Bei den Sektionstouren waren keine größeren Unfälle zu verzeichnen. Die Gesamtmitgliederzahl wuchs um 79. Der Einnahme-Ausgabe-Überschuss der Sektion betrug 2017 € 33.570,-.

Das derzeit größte Projekt der Sektion ist die Beteiligung am Aufbau einer Boulderhalle in Bad Tölz. Die Boulderhalle soll neben der bestehenden DAV-Kletterhalle gebaut werden. Der Bau der Halle wird von der Stadt Bad Tölz finanziert, an den Kosten des Innenausbaues beteiligen sich die angegliederten DAV-Sektionen durch die Vergabe von Darlehen. Der auf die Sektion Wolfratshausen entfallende Anteil beträgt € 26.000,-, darüber hinaus übernimmt die Sektion den Anteil der DAV-Sektion Otterfing in Höhe von € 10.000,-, da diese mit der Renovierung ihrer Hütte finanziell stark belastet ist. Das Darlehen kann ohne Probleme aus den Rücklagen gewährt werden und soll aus den zu erwartenden Eintrittsgeldüberschüssen zurückgeführt werden. Das Projekt wird von einer Projektgruppe, in der Frank Dautenhahn für die Sektion Wolfratshausen mitarbeitet, begleitet. Die Halle soll Ende des Jahres eröffnet werden. Die finanzielle Beteiligung an der Boulderhalle ist sinnvoll, da Bouldern ein Trendsport ist, der gerade auch jüngere Leute anzieht, von denen dann vielleicht einige zum DAV finden. Zum anderen soll vermieden werden, dass ein Dritter der bestehenden DAV-Kletterhalle Konkurrenz macht.

Leider ist die Position des Pressereferenten noch immer nicht besetzt; Freiwillige werden gesucht. Georg Walz nimmt diese Funktion aushilfsweise wahr und leistet dabei hervorragende Arbeit.

Um auch Jüngere anzusprechen, wird der Facebook-Auftritt überarbeitet.

Die Hütte verzeichnete zwar aufgrund des schlechten Wetters etwas geringere Übernachtungszahlen, trotzdem konnte wieder ein beachtlicher Einnahmeüberschuss erzielt werden. Dies ist nicht zuletzt auf den mit großem Zeitaufwand und Geschick verbundenen Einsatz des Hüttenreferenten Peter Taubert zurück zu führen.

Gerhard Hofmann bedankte sich sehr herzlich bei allen Ehrenamtlichen für ihr großes Engagement.

Im Anschluss daran berichteten die Referenten aus ihrem jeweiligen Sachgebiet; die Berichte werden in den Mitteilungen veröffentlicht.

- **Bericht der Kassenrevisoren (Christian Steeb)**

Die Kassenrevisoren Christian Steeb und Roland Dautenhahn haben alle vorliegenden Konten am 26.02.2018 geprüft. Größere Beträge und spezielle Buchungen wurden stichprobenweise kontrolliert, auf die korrekte Übernahme der Vorträge des Vorjahres wurde besonders geachtet. Die Prüfung ergab, dass die Buchhaltung sauber und sachkundig geführt wird und die Überprüfungen zu keinerlei Beanstandung Anlass gab. Positiv wurde die Eröffnung eines Geldmarktkontos für die Hütte angemerkt.

Allerdings wurde festgestellt, dass aufgrund des um 2 bis 3 Wochen vorgezogenen Termins der HV zum einen der für die Prüfung zur Verfügung stehende Zeitraum sehr eng bemessen war, zum anderen lagen aufgrund des engen Zeitfensters nicht alle Konten vor, so dass eine Nachprüfung erforderlich ist. Daher wird die Entlastung durch die Kassenprüfer nur vorbehaltlich des Ergebnisses der Nachprüfung ausgesprochen.

Die nächste Hauptversammlung soll wieder Mitte bis Ende März stattfinden, um der Kassenprüfung ausreichend Vorlauf zur Prüfung zu geben.

- **Ausgabenplanung im Jahr 2018**

Für das Jahr 2018 sind außer dem Darlehen für die Boulderhalle keine aus dem üblichen Rahmen fallenden Ausgaben geplant.

- **Entlastung des Vorstandes**

Der Vorstand wurde auf Antrag von Kassenrevisor Christian Steeb mit einer Stimme Enthaltung von der Hauptversammlung entlastet.

- **Verleihung der Ehrenzeichen**

Ehrung langjähriger Mitglieder

- **Wünsche und Anträge**

Ein Teilnehmer hat die Frage aufgeworfen, warum die Beitragsabführungen an den Hauptverein so hoch sind. Seitens des Vorstandes wurde darauf hingewiesen, dass vom Hauptverein u.a. die Versicherungsbeiträge abgeführt werden, die FÜL-Ausbildung weitgehend organisiert und finanziert wird, die überörtliche Pressearbeit durchgeführt und Zuschüsse an die Sektionen vergeben werden, u.a. für die Hütten und den Wegeunterhalt.

Gegen 21.00 h wurde die Hauptversammlung beendet.

Gerhard Hofmann
1. Vorsitzender



Ulrich Kaifler
Schriftführer

Die Richtigkeit des Protokoll wird bestätigt:

Günther Zintl

Susanne Jennerwein